

Initiativantrag

**der unterzeichneten Abgeordneten des Oberösterreichischen Landtags
betreffend
Offenlegung der Ergebnisse der neuen Erhebung
zur Westspange Steyr**

Gemäß § 25 Abs. 6 der Oö. Landtagsgeschäftsordnung 2009 wird dieser Antrag als dringlich bezeichnet.

Der Oö. Landtag möge beschließen:

Die Oö. Landesregierung wird aufgefordert, umgehend die Ergebnisse der aktuellen Verkehrserhebungen bzw -zählungen sowie sämtliche Prognosen zur Westspange Steyr zu veröffentlichen.

Begründung

Die Westspange Steyr (B122 Voralpenstraße) soll eine Verbindung zwischen der B115 Eisen Straße im Norden der Stadt Steyr und der B122 im Westen bilden und an drei Stellen mit den übergeordneten Landesstraßen B und L verbunden sein. Seit Jahren wird dieses Projekt kontroversiell diskutiert.

Aktuell wurde eine Verkehrserhebung durchgeführt, deren Ergebnis nun sachlich nicht nachvollziehbar nur einem ausgewählten Personenkreis zugänglich gemacht wurde und der interessierten Öffentlichkeit nach wie vor vorenthalten wird. Medienberichten ist zu entnehmen, dass der zuständige Landesrat seine Weigerung der Veröffentlichung damit argumentiert, dass er keine Veranlassung sehe, den „lauten Gegnern der Westspange“, auf die er „angespeist“ sei, die neuen Zahlen zu geben. Diese Vorgehensweise ist für die Antragssteller:innen nicht nachvollziehbar, eine Veröffentlichung von einer mit Steuergeldern finanzierten Erhebung sollte eine Selbstverständlichkeit sein.

Im Sinne der Transparenz und der Förderung eines umfassenden Diskurses über das geplante Projekt ist daher Offenheit geboten. Die Ergebnisse der neuen Erhebung sind eine wichtige

Entscheidungsgrundlage für die weitere Projektentwicklung und Vorgehensweise auf allen Ebenen.
Die unterzeichneten Abgeordneten fordern daher die umgehende Offenlegung dieser.

Linz, am 23. Januar 2024

(Anm.: Fraktion der Grünen)

Engl, Ammer, Bauer, Hemetsberger, Mayr, Schwarz, Vukajlović

(Anm.: NEOS-Fraktion)

Bammer, Eypeltauer